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前不久一条有趣的新闻，
被茫茫信息所淹没——南美足
联正式提议2030年世界杯将扩
军为64队参加。早些时候，这
个扩军传闻就在坊间流传，这

是大家都拿它作为“洋葱新闻”。
没料到，南美足联还真是煞有介
事地提交了议案。

业界“洋葱新闻”中的相当一
部分，其实是内部人士对外放风，
准备看看外界反应，再做下一步
计划。无疑，64队扩军方案真正
的推动者绝非南美足联，而是国
际足联及其主席因凡蒂诺。

南美足联只是马前卒罢了。
2030 年南美三国只各得一场比
赛，显然连汤都不够分，自然想得
到更多。南美目前的经济状况支
撑不起单独承办一届世界杯，
2030年的合办又是配角，若是当
届扩军，自然能得到更多的肉。
这样一番怂恿之下，南美不会不
出头，反正成功了自己就大赚，失
败了也没任何损失。

因凡蒂诺一直在试图做大各
种比赛的盘子。他定下的两届世
界杯均为多国联办，这本就为扩
军做好了基础条件。从 2022 年
的 32 队一下子扩容到 2026 年的
48队，这样的增幅不可谓不惊人，
但尚在可理解范围之内。但在48
队的世界杯尚未举办，就试图将
下一次改为64队，这只能称之为
疯狂。

国际足联及其主席的动机并
不难理解。从国际足联的角度，
世界杯是该组织唯一赚钱的比
赛。为了争夺在俱乐部比赛的话
语权而大力推进的世俱杯，在市
场上并不受欢迎，国际足联不得
不拿出更多资金补贴世俱杯，也
因此必须扩大世界杯的财路。既
然两年一次世界杯被全盘否定，

那么何不试试扩大单届规模呢？
站在因凡蒂诺个人的角度，

满足更多人进军世界杯的梦想，
就意味着他能在未来的主席选举
中争取到更多的选票。为什么实
力最强的欧洲不能同比例得到更
多名额？冠冕堂皇的理由是足球
需要更多元，其实是因为欧洲只
有55张选票，而非洲、亚洲、中北
美及加勒比加起来有135票。

但很遗憾，这次提案已经注
定失败了。欧洲、亚洲、中北美及
加勒比足联已经明确表示反对，
因凡蒂诺不会冒风险与六成选票
唱反调。从很大程度而言，因凡
蒂诺比任何一位前任都更会折
腾。既然你们都反对64队方案，
那么折中一下，56队方案我们早
晚会看到，可能就这两年里。
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国足生死战
需要这样的球员

国足与印尼队的生死战临
近，联赛中那些正从低谷中崛起
且有足够实力的球员，值得伊万
科维奇团队重点关注。无论从技
战术状态，还是比赛的勇气，这样
的球员都具备了无以伦比的参加
生死战的优势。高天意无疑就是
这样的球员。

自从去年主场对阵泰国队的
比赛中，因为一次疑似的回防不
及时导致对方进球，而早早地被
替换下场之后，高天意就从此无
缘国家队的比赛。随后，他在申
花队的出场时间也逐渐减少。高
天意的职业生涯也因此进入了一
个低谷。

不过，随着新赛季的到来，高
天意出场时间明显增加，目前已
经超过了同位置的队友徐皓阳。
申花队客场与泰山队之战，在球
队被动的情况下，高天意临危受
命，被斯卢茨基作为稳定军心的
中场组织者派遣上场。这其实也
提醒我们，像高天意这样有良好
传控能力的技术中场，仍然是中
超稀缺的关键球员。

高天意也用超乎预期的表
现，回报了教练的信任。他上场
后不仅攻入全场唯一进球，而且
这个进球并不是凭借他出众的脚
法，而是通过快速的前插，在门前
全力头球争顶攻入的。这个进
球，不仅展现了高天意良好竞技
状态，更让人看到了一个珍惜上
场机会，每球必争，正在奋力走出
低谷的高天意。正是凭借这样的
状态与斗志，高天意成了一锤定
音的球员。

不仅是高天意。伤愈复出不
久的武磊，以及经过极大的舆论
压力之后，勇敢表达歉意并重回
进球轨道的王钰栋，同样都展现
了非凡的勇气与能力。这样的球
员，正是国足生死战需要的。

中超战亚冠
先别打外援主意

2024-2025 赛季全新改制的
亚冠精英联赛决赛阶段比赛正在
沙特进行，在已经结束的 1/4 决
赛四场比赛中，东亚球会和西亚
球会捉对厮杀，结果除了川崎前
锋队经过加时赛淘汰了卡塔尔萨
德队、成为唯一杀入四强的东亚
球会之外，其他三支东亚球会全
部折戟。不得不说，西亚球会特
别是沙特的球会整体实力和水准
属于“断崖式”领先。

沙特的三支球会全部都顺利
地进入到四强中，而且在对阵东亚
的三支球队中，每场都是三球起
步！像希拉尔队更是以7比0血洗
韩国光州FC队，创下了亚冠自创
办以来1/4决赛比赛中单场比分最
悬殊纪录，这对韩国足球而言，或
许是一个耻辱性纪录，但又不得不
承认：希拉尔队以及其他两支沙特
球会在世界级大牌球星，特别是沙
特国内联赛10外援政策的加持下，
连西亚球会都难以抵挡，更不用说
一直不主张外援主打的东亚球会
了。所以，像第一阶段联赛中在东
亚区排名第一的横滨水手队，面对
拥有C罗的利雅得胜利队，也是1
比4惨败；而同样拥有10外援的泰
国武里南联队，也是0比3输给了
沙特的阿赫利队。

在第一阶段联赛阶段西亚大
区的比赛中，三支沙特球会在总
共24场比赛中，就只有利雅得胜
利队输过一场，另外还有四场平
局，获胜场次多达19场。如此之
优势，再加上又是在家门口作战，
沙特球会不夺冠，甚至是不包揽
冠亚军，才会是“大新闻”。所以，
衡量沙特球会的表现，恐怕不应
该是亚冠精英联赛，而更应该是6
月份的首届世俱杯赛，看看沙特
球会究竟能够有怎样的成绩。

很遗憾，这次中超球会没有
能够进入到决赛阶段比赛中。或
许更多的人会感言：如果中超放
开外援、拥有金元时代的那么多
大牌，中超球会就可以和沙特球
队“扳手腕”了！窃以为，这样的
想法暂时还是应该放弃，因为实
践已经证明，中超在金元时代烧
了那么钱，对整个中国足球的竞
技水准的提升并无实际意义，且
无法实现可持续性发展。如今，
中超球会都可能遭遇财政困难，
不仅如今没有可能去烧钱引进世
界级大牌，未来相当长一段时间
里恐怕也没可能。

在这种情况下，中超征战亚
冠联赛恐怕更为现实的目标就是
先争取有球会能够进入到决赛阶
段比赛，然后是争取有更多的球
会晋级决赛阶段比赛，也就是杀
入八强。而且在整个过程中应该
进一步加强“本土化”，而不是想
着再烧钱、将希望寄托在外援身
上。中超需要更务实些。

●中超联赛战罢九轮，前
四名为上海申花、成都蓉城、上
海海港和北京国安。第 10 轮
的赛程正逢“五一”假日，这积
分榜上的四支领先球队要直面
厮杀一番了。领头羊上海申花
在 5 月 2 日去成都挑战位居次
席的成都蓉城，第三位的上海
海港在 5 月 1 日迎战客队第四
位的北京国安。第一对第二，
第三对第四，巧不巧？联赛的
重头戏出演在举国欢庆的节日
里，这使得东西南北的球迷眼
福不浅。东方的沪军出击西蜀
锦城的川军，北方京城御林军
会战南侧海港的铁军。这两场
球都堪称天王山之战，交战的
两支球队都是不敢怠慢的。“天
山之战”是表示了体育竞技大

赛中的关键战役为巅峰交战，其
胜负会影响到日后比赛的整体走
势。天王山之战有人以为来自三
国演义中老将黄忠抢占定军山的
典故。其实天王山之战是外来
语，它的出典为东瀛岛国的战国
时期，交战的两军为抢夺天王山
制高点而进行的战略决胜。日本
棋院把天王山之战引申进他们的
棋圣战，此后这个比喻就在各项
体育项目竞赛里得到普及了。天
王山之战是简洁明了的词语，大
家一看就明白了。

●海港和国安都少赛一轮。
以后补赛当赢，海港与申花只相差
了一场3分的胜局。海港此役输不
得了，不然要被同城兄弟拉开更大
的差距。他们之间的京沪大战中，

近两个赛季海港2胜1平1负，略占
上风。但是海港主场前轮刚被成
都蓉城攻陷过，这使得国安有信心
来复制他们的客场获胜。海港伤
情严重，后防疲软，是有点吃酸来
者不善的京师的。这是对主帅穆
斯卡特的一场重要考试。

申花与成都蓉城的交锋是打
一场6分的焦点战。沪军一旦失
势，那么川军就能追平积分。以
两队的胜负关系来排座次，成都
蓉城是可以登顶积分榜了。川军
主帅徐正源已经表下决心要以最
好的状态来迎战申花了。

上海人当然希望看到沪上双
雄在佳节中双双告捷的。赛场风
云多变，节后再来评议这轮强队
的演出吧。

这两天，亚冠精英赛即将
进入最后的半决赛阶段。

说到亚冠，几天前看高天
意接受《五星北看台》连线，他
说到之前在打亚冠精英赛时，
主教练斯卢茨基曾经告诉申花
球员，参加亚冠比赛最大的意
义之一，是要感受并尽量去适
应这样的比赛节奏，然后回到
国内联赛之后，要用这样的节
奏去打中超联赛里的对手。

斯卢茨基在俄超执教莫斯

科中央陆军期间，带队在欧冠联
赛里有过很多次和欧洲著名球队
交手的经验，而且那个年代的俄
超联赛，名帅和大牌球员都不算
少，各种足球风格他应该都有过
交手，现在斯卢茨基所相信的这
套足球哲学，在他看来，应该是经
受过检验的。

人们总是在讨论单后腰菱形
中场等问题，却忽略了他在各种
场合反复对于“强度”的提及。回
顾历史，申花在中国顶级职业联
赛里第一次登顶的1995年，那一
年的申花与传统意义上的海派足
球也并不相同，精细度层面不及
当年小快灵的国安和广州太阳
神，但却凭借抢逼围的强度和硬
度拿到联赛冠军。

距离1995年已经过去30年，
当年申花可以凭借独树一帜的强
度在甲A联赛里一枝独秀，30年
后，申花再一次在一位注重强度
的外教带领下重返中超第一集
团。

中超联赛里，不止一位教练
或者一支球队可以在 45 分钟或
者60分钟、70分钟里把自己的强
度拉满，但之所以其中只有申花
可以有这样的联赛排名，也许很
大一部分原因在于，申花是为数
不多的、可以把强度一直保持到
全场比赛结束的球队。

理解了斯卢茨基强度优先的
足球哲学，也就能部分理解他的
用人了。

与成都蓉城的比赛本周五进
行，球队周三出发前往成都。上
周末在泰山客场虽然取得胜利，
但毕竟对手中锋泽卡的缺席给申
花防守减轻了压力，吴兴涵的缺
席也为泰山右后卫防守上最终出
现的问题埋下伏笔。相比之下，
成都近期状态势头都不错，并且
这场比赛也是积分榜第一和第二
之间的对话，这注定会是又一场
强度拉满的重量级考验，预祝申
花能在这个去年获得过胜利的客
场，再次收获一个理想的结果！
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